



ATENEO ANÁATOMO-CLÍNICO

Marull M A

Paciente: Ariel, 71 años domiciliado en Villa Caieiro, Santa María de Punilla. De ocupación herrero.

AEA: Ariel se presenta en consultorio el 07/03/2014, derivado por la odontóloga tratante por lesiones en boca.

Refiere que en 2005 fue tratado por estomatólogo por estas lesiones, adjunta estudios de laboratorio y biopsia.

Relata además que está muy cansado de ir y venir a los médicos, también manifiesta alteración de su estado anímico, con tendencia a la depresión

APP: HTA, Diabetes mellitus, Pénfigo vulgar.

Hábitos tóxicos: no refiere

AHF: Padres fallecidos octogenarios.

Examen estomatológico: en mucosa labial superior y en mucosa yugal bilateral presentó lesiones erosiva extensas, dolorosas, con áreas de ulceración y descamación del epitelio y pseudomembranas, fisuras en ambos carrillos en la línea de la oclusión.

El dolor intenso provocó incapacidad para realizar la higiene bucal, dificultad para la masticación, deglución y uso de prótesis.

Se observan en piel de miembros superiores lesiones residuales compatibles con pénfigo vulgar.

EPIDEMIOLOGÍA SOCIOCULTURAL Y ODONTOLÓGIA

Cornejo L S

Considerando a la epidemiología convencional insuficiente para diagnosticar integralmente los problemas de salud de la población, especialmente en la detección de situaciones de riesgo y su aplicación en prevención y atención a la salud, surge la Epidemiología cultural planteando la necesidad de ampliar el campo de observación y análisis incluyendo el estudio de los factores sociales, culturales y políticos, presentes en la "red causal" de las enfermedades y de la salud. Esta propuesta centrada en el abordaje conjunto de las dimensiones biológico-ecológica, ideológica y social, demanda la aplicación de herramientas metodológicas de las ciencias sociales y de la salud. Lleva implícita la idea de sinergia entre las dimensiones interactuantes, el trabajo interdisciplinar, la articulación de las aproximaciones estadística y cualitativa, la aplicación de un enfoque relacional que incorpore las perspectivas de los diversos actores sociales que viven, sufren y actúan en la dinámica del proceso salud enfermedad atención. Se nutre de la participación social, de escenarios compartidos y del diálogo de saberes

Desde esta perspectiva, en la Facultad de Odontología de Córdoba se han realizado diversas experiencias en las que, a partir del Análisis de la Situación de Salud desarrollado con la participación activa de la comunidad, se identifican y priorizan problemas ligados al proceso de salud-enfermedad-atención. Según los problemas detectados, con el consenso de todos los actores, se define el enfoque, la implementación y evaluación de la intervención.